

Taschenlampenführung zu St. Nikolaus im Eichsfeldmuseum

Am Montag, den 08.12.2025, hatten um 18:00 Uhr die Mitarbeiter des Eichsfeldmuseums und Mitglieder des HGMV zu einer Taschenlampenführung zum Nikolaustag ins Eichsfeldmuseum eingeladen. Der Einladung waren 12 Jungen und Mädchen ab 5 Jahre mit ihren Eltern oder Großeltern gefolgt.



Henriette Roth, Luise Steiniger und Annette Paschel begrüßten die Kinder, bevor diese auf eine Rätseltour durch das Eichsfeldmuseum starteten. Mit Taschenlampen und einem Aufgabenzettel bewaffnet, ging es von Raum zu Raum. Acht Aufgaben gab es zu lösen, die mit dem Nikolaus und der Weihnachtszeit in Verbindung stehen. Auch ein Gedicht von Theodor Storm war zu hören und dass alle Kinder kannten:

Knecht Ruprecht

Von drauß' vom Walde komm' ich her;
ich muss euch sagen, es weihnachtet sehr!
Allüberall auf den Tannenspitzen
sah ich goldene Lichtlein sitzen;

und droben aus dem Himmelstor
sah mit großen Augen das Christkind hervor;
und wie ich so strolcht' durch den finstern Tann,
da rief's mich mit heller Stimme an:
„Knecht Ruprecht“, rief es, „alter Gesell,
hebe die Beine und spute dich schnell! ...

An der letzten Station, erwartete der Nikolaus die Kinder. Nach dem die Kinder alle Lösungsworte präsentiert hatten, erzählte der Nikolaus ihnen wie er seinen Knecht Ruprecht fand. Als Dank für die gelösten Aufgaben überreichte der Nikolaus den Kindern kleine Geschenke. Mit großer Freude bedankten sich die Kinder und verabschiedeten sich aus dem Eichsfeldmuseum.

Die nächste Taschenlampenführung ist für Januar 2026 geplant.

